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A CLIFOR é um laboratório que dispõe de 

equipamentos que permitem aos alunos o 

desenvolvimento prático e humanizado de 

todos os procedimentos aprendidos em sala 

de aula. Os atendimentos são prestados de 

forma gratuita à comunidade de Formiga e 

região para diversas áreas da Fisioterapia.

No ano de 2023, a Clínica Escola de 

Saúde do UNIFOR-MG - CLIFOR - realizou 

9.178 (nove mil, cento e setenta e oito) 

atendimentos à comunidade de Formiga e 

região, totalizando 2.116 (dois mil, cento e 

CLIFOR REALIZOU MAIS DE 9.000
ATENDIMENTOS EM 2023

dezesseis) pacientes.

Os atendimentos feitos foram nas seguintes 

áreas:

A área de Fisioterapia Traumato-

Ortopédica e Reumatológica realizou cerca 

de 1739 atendimentos com 216 pacientes; a 

área de Fisioterapia Hidroterapêutica 

realizou cerca de 1120 atendimentos com 

204 pacientes; a área de Saúde Coletiva 

realizou cerca de 1140 atendimentos com 

201 pacientes; a área de Mastologia / 

Uroginecologia / Urologia (Dermato 

Funcional) realizou cerca de 1003 atendimen-

tos com 522 pacientes; a área de Disfunções 

Neuromotoras (neurologia adulto) realizou 

cerca de 1446 atendimentos com 257 

p a c i e n t e s ;  a  á r e a  d e  D i s f u n ç õ e s 

Neuromotoras (Neurologia Infantil) realizou 

cerca de 1056 atendimentos com 245 

pac i en t e s ;  a  á r ea  de  F i s i o t e rap ia 

Cardiorrespiratória realizou cerca de 1674 

atendimentos com 471 pacientes.

 

Confira a distribuição na tabela abaixo:

Em 15/03/2023, a FUOM assinou o 

Termo de Contrato nº 030/2022 para a 

prestação de serviços de saúde de fisiotera-

pia e serviços ambulatoriais ao Sistema 

Único de Saúde de Minas Gerais  -

SUS/MG, objetivando a contratação de 

ações e serviços de saúde no âmbito do 

Sistema Único de Saúde de Minas Gerais. A 

execução pela FUOM é especificamente de 

serviços ambulatoriais, visando a garantia 

da atenção à saúde dos usuários.
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Os alunos do 9º período do curso de 

Enfermagem do UNIFOR-MG participa-

ram, juntamente com a psicóloga Mayra 

da UBS Souza e Silva/Nirmatele, de uma 

ação teatral na Escola Municipal Paulo 

Barbosa, em que o objetivo foi abordar o 

tema “Conscientização sobre o uso do 

celular”, no dia 11 de abril.

A ação faz parte do Programa 

Saúde na Escola, realizado em parceria 

com a UBS, e teve como objetivo orientar 

O UNIFOR-MG, por meio do Núcleo 

de Acessibilidade e Inclusão - NUAI e do 

Atendimento Educacional Especializado - 

AEE, realizou, no dia 9 de abril, a Mesa 

Redonda com o tema “Valorize as capaci-

dades e respeite os limites” em parceria 

com o Centro Municipal de Apoio à 

Aprendizagem de Formiga - CEMAP - para 

celebrar Dia Mundial e Dia Nacional da 

Conscientização sobre o Autismo.

O público foi acomodado no Salão de 

Eventos “Prof. Walmor de Borba” e contou 

com a presença dos alunos dos últimos 

períodos de Biomedicina, Educação Física, 

Enfermagem, Fisioterapia e os alunos do 

primeiro período dos cursos de Psicologia e 

Fonoaudiologia.

A mesa redonda contou com a 

presença dos profissionais Dr. Otaviano 

Oliveira (Médico Neuropediatra), Profa. 

Dra. Marcela Sobreira (Psicóloga), Profa. 

UNIFOR-MG REALIZA MESA REDONDA COM O
TEMA “VALORIZE AS CAPACIDADES E RESPEITE

OS LIMITES” EM PARCERIA COM O CEMAP

ALUNOS DE ENFERMAGEM APRESENTARAM
TEATRO COM TEMA “CONSCIENTIZAÇÃO
SOBRE O USO DO CELULAR” NA ESCOLA

MUNICIPAL PAULO BARBOSA
as crianças quanto ao uso correto do 

celular e os malefícios que ele pode causar 

quando utilizado de forma excessiva e 

incorreta.

A atividade contribuiu tanto para a 

educação das crianças que estavam 

presentes, quanto para o aprendizado 

das alunas participantes, que puderam 

vivenciar de forma lúdica a experiência de 

levar conhecimento a essa faixa etária da 

população. O teatro foi apresentado aos alunos da E. M. Paulo Barbosa no dia 11 de abril

Gisela Mendonça (Fonoaudióloga), Profa. 

Mônica Pedrosa (Fisioterapeuta) e teve 

como mediadora a Profa. Débora Mariano 

de Andrade Taveira Bessas.

A Profa. Débora Mariano de Andrade 

Taveira Bessas, que participou da organi-

zação do evento, falou um pouco sobre o 

planejamento: “O objetivo é que todos os 

nossos alunos saiam da graduação 

preparados para lidarem com este público 

tão diverso que eles vão encontrar nas suas 

carreiras. Na comunidade são vários os 

profissionais que estão envolvidos no 

atendimento com essas pessoas, então 

quanto mais a população em geral estiver 

bem informada, melhor vai ser o atendi-

mento e tratamento deles”. 

A Profa. Débora Mariano de Andrade Taveira Bessas durante o evento
no Salão de Eventos ‘‘Prof. Walmor de Borba’’

Da esquerda para a direita: Profa. Dra. Marcela Sobreira, Profa. Gisela
Mendonça, Profa. Mônica Pedrosa e o Dr. Otaviano Oliveira

Continua na página 3



O Centro Universitário conta com o 

Núcleo de Acessibilidade e Inclusão – 

NUAI, que tem como finalidade discutir 

as questões relacionadas ao processo de 

inclusão e permanência de discentes e 

funcionários da Instituição de Ensino 

Superior com necessidades especiais, 

fornecendo subsídios aos gestores 

institucionais para a tomada de decisões 

que promovam a acessibilidade atitudi-

nal e arquitetônica com segurança e 

autonomia total ou assistida.

O NUAI tem por objetivo assegurar 

aos estudantes a sua permanência e 

aprendizado na Instituição. Sob a 

presidência do Prof. Dr. Fábio Antunes 

Gonçalves, o NUAI é referência para o 

atendimento do público da educação 

especial (pessoas com deficiência, 

Transtorno do Espectro Autista – TEA 

e/ou Altas Habilidades/Superdotação – 

AH/S) dentro da instituição.

UNIFOR-MG CONTA COM NÚCLEO DE ACESSIBILIDADE
E INCLUSÃO PARA RECEBER PESSOAS QUE POSSUEM

NECESSIDADES ESPECIAIS
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Membros do NUAI, da esquerda para a direita, Carmélio Cândido de Oliveira Neto (Secretário Acadêmico), Profa. Ma. Polliana Lúcio Lacerda Pinheiro
(coordenadora dos cursos de Enfermagem e de Estética), Profa. Ma. Christiane Pereira Rocha Sousa (coordenadora dos cursos de Arquitetura e
Urbanismo, Engenharia Civil e Engenharia Química), Prof. Dr. Fábio Antunes Gonçalves (Assessor Jurídico), Eduardo Ferreira Rocha (discente
do curso de Engenharia Civil), e a Profa. Débora Mariano de Andrade Taveira Bessas (professora da disciplina de Libras).

A Profa. Mônica Pedrosa, do curso de 

Fisioterapia, disse que trazer o tema à tona 

é importante para a conscientização dos 

alunos e da população. Ela também 

ressaltou que é ideal buscar identificar o 

quanto antes a presença do Transtorno do 

Espectro Autista em crianças para garantir 

mais qualidade de vida e aplicar métodos 

de intervenção que contribuam na vivência 

da pessoa, seja na Fisioterapia, na Terapia 

Ocupacional ou na Fonoaudiologia.

A Profa. Gisela Mendonça, do curso 

de Fonoaudiologia, apresentou relatos 

referentes à realidade da Fonoaudiologia 

ao lidar com o autismo. Ela falou: “É 

importante informar sobre o tema aos 

alunos para eles começarem a atentar 

sobre como será a prática com esses 

pacientes. Quanto antes for feito o 

atendimento precoce, mais evolução a 

gente vai ver no paciente autista”. 

A Profa. Dra. Marcela Sobreira 

relatou sua perspectiva a partir da área da 

Psicologia sobre a abordagem do tema: “É 

importantíssimo, abordar esse tema com os 

alunos para pensar em uma perspectiva de 

atuação profissional que seja inclusiva, que 

valorize a diversidade, que reconheça o 

potencial humano. Para a comunidade, é 

importante pensar como essas pessoas com 

autismo podem ser incluídas nos processos 

sociais de uma maneira mais respeitosa”.

O médico neuropediatra Dr. Otaviano 

Oliveira fala sobre sua experiência com o 

tratamento de crianças com o transtorno: 

“Eu sempre falo que a coisa mais importan-

te dentro do TEA é de fato você entender 

como funciona esse espectro e como 

identificar uma pessoa que esteja dentro 

deste transtorno. O grande obstáculo é de 

fato a gente conseguir fazer a identificação 

precisa dessas crianças, adolescentes e 

adultos”.

Representantes do CEMAP participaram do evento

O Núcleo busca contribuir para 

elaboração de políticas de acessibilidade 

e inclusão no contexto do Centro 

Universitário, sendo responsável pela 

proposição, organização, coordenação 

e execução de ações para assegurar a 

inclusão dos estudantes à vida acadêmica 

e profissional. 

Segundo a professora da disciplina de 

Libras e membro do NUAI, Profa. Débora 

Mariano de Andrade Taveira Bessas: “O 

núcleo é voltado para a eliminação ou 

redução de barreiras pedagógicas, 

instrumentais, arquitetônicas, de comuni-

Continua na página 4

O evento contou com a presença dos alunos dos últimos períodos de
Biomedicina, Educação Física, Enfermagem, Fisioterapia e os alunos
do primeiro período dos cursos de Psicologia e Fonoaudiologia.
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cação e informação, impulsionando o 

cumprimento dos requisitos legais de 

acessibilidade. Ele também realiza ações 

de triagem, acolhimento e acompanha-

mento dos seus estudantes a fim de 

identificar, organizar, sistematizar, 

planejar, desenvolver, disponibilizar, 

gerenciar e avaliar informações, 

materiais, demandas e serviços relacio-

nados a questões de acessibilidade, no 

âmbito do ensino, da pesquisa e da 

extensão”.

Ela complementa que o NUAI é um 

espaço aberto à comunidade acadêmica 

e à sociedade para acesso a materiais e 

informações, sugestões, observações e 

solicitações relacionadas à acessibilida-

de e inclusão.

Ligado ao NUAI, o UNIFOR-MG 

oferece também aos seus alunos públicos 

da educação especial o Atendimento 

Educacional Especializado – AEE, 

realizado pela Profa. Débora Mariano 

de Andrade Taveira Bessas. Esse 

atendimento trata-se de um acompanha-

mento pedagógico aos estudantes com 

deficiência física, sensorial ou intelectual, 

Transtorno do Espectro Autista e/ou Altas 

Habilidades/Superdotação. 

Esse acompanhamento de AEE 

possibil i ta: identif icar demandas; 

identificar as necessidades educacionais 

específicas dos estudantes; avaliar e 

orientar a utilização de recursos para a 

acessibilidade curricular; orientar o uso 

de materiais específicos; comunicação 

alternativa/aumentativa e tecnologias 

assistivas; realizar encaminhamentos; 

indicação de possíveis ações pedagógi-

cas (de acordo com o indicado pelo 

e s t udan te ) ;  encaminhamen to  às 

Coordenações de Cursos e Construção de 

ações coletivas com o objetivo de atender 

à demanda solicitada/apresentada pelo 

estudante.

No d ia  9  de  abr i l ,  o  Cen t ro 

Universitário promoveu, em parceria com 

o CEMAP, a mesa redonda com o tema 

“Valorize as capacidades e respeite os 

limites”, onde o integrante do NUAI, Prof. 

Dr. Fábio Antunes Gonçalves, comentou: 

“Essa mesa redonda é de extrema 

importância para a gente divulgar cada 

vez mais a questão do autismo e promo-

ver também a inclusão deste público 

conosco, seja como aluno ou visitante”.

O NUAI é composto pelos seguintes 

membros: Prof. Dr. Fábio Antunes 

Gonçalves (Assessor Jurídico), Carmélio 

Cândido de Oliveira Neto (Secretário 

Acadêmico), Eduardo Ferreira Rocha 

(discente do curso de Engenharia Civil), 

Profa. Ma. Polliana Lúcio Lacerda 

Pinheiro (coordenadora dos cursos de 

Enfermagem e de Estética), Profa. Débora 

Mariano de Andrade Taveira Bessas 

(professora da disciplina de Libras) e a 

Profa. Ma. Christiane Pereira Rocha 

Sousa (coordenadora dos cursos de 

Arquitetura e Urbanismo, Engenharia 

Civil e Engenharia Química).

Os alunos do 7º período do curso de 

Biomedicina do UNIFOR-MG realizaram 

o evento “Saúde na Escola”, na manhã 

do dia 9 de abril, na Escola Municipal 

Arlindo de Mello. A atividade faz parte 

da disciplina de Extensão V, onde os 

discentes são orientados pela Profa. Dra. 

Lília Rosário Ribeiro.

Foram ministradas palestras relacio-

nadas à área da saúde, que foram 

planejadas de acordo com os conteúdos 

que são abordados dentro do componen-

te curricular de Ciências do 6º ao 9º ano e 

de acordo com a faixa etária dos 

estudantes da escola. 

Para os alunos do 6º e 7º ano do 

Ensino Fundamental, foram ministradas 

palestras sobre dengue, a importância da 

ALUNOS DO CURSO DE BIOMEDICINA REALIZARAM
PROJETO DE EXTENSÃO NA ESCOLA MUNICIPAL

ARLINDO DE MELLO

vacinação e hipertensão. Para as turmas 

do 8º e 9º anos, os temas foram: câncer de 

pele, adolescência e sexualidade, 

métodos contraceptivos e infecções 

sexualmente transmissíveis. A ação 

contou com a participação de mais de 

100 estudantes da escola que puderam 

interagir com os graduandos em 

Biomedicina por meio de perguntas sobre 

cada assunto. 

O evento promoveu diversas ativida-

des práticas tais como a observação dos 

estágios evolutivos do mosquito transmis-

sor da dengue, observação dos pernilon-

gos macho e fêmea ao microscópio, 

manuseio de uma peça anatômica 

acrílica de coração humano e um coração 

de suíno, e conhecimento dos diferentes 

tipos de protetores solares. 

O projeto contemplou os alunos da Escola Municipal Arlindo de Mello Os alunos de Biomedicina ministraram palestras relacionadas à
área da Saúde

Continua na página 5
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Os graduandos de Biomedicina 

apresentaram aos estudantes do 8º e 9º 

ano um kit de planejamento familiar 

contendo diferentes métodos contracepti-

vos, incluindo DIU (dispositivo intrauteri-

no), diafragma, preservativos feminino e 

masculino, anel vaginal e  contraceptivos 

orais, no intuito de levar informações 

sobre os métodos que previnem a 

gravidez indesejada e a ocorrência de 

infecções sexualmente transmissíveis. 

Segundo a Profa. Dra. Lília Rosário 

Ribeiro, a extensão universitária é 

fundamental para os graduandos de 

Biomedicina, pois oferece oportunidades 

de aplicar os conhecimentos teóricos 

adquiridos em sala de aula em situações 

reais. Isso permite o desenvolvimento de 

habilidades práticas, o aprimoramento 

do pensamento crítico e a vivência de 

experiências que complementam a 

formação acadêmica. Além disso, a 

participação em projetos de extensão 

proporciona uma visão mais ampla dos 

desafios enfrentados pela sociedade na 

área da saúde, promovendo um engaja-

mento social e uma compreensão mais 

profunda do papel do biomédico na 

comunidade.

A extensão universitária é uma 

atividade acadêmica que busca promo-

ver a interação entre a universidade e a 

sociedade, aplicando os conhecimentos 

gerados na instituição para resolver 

problemas reais e contribuir para o 

desenvolvimento social, cultural, econô-

mico ou ambiental. Seus principais 

objetivos incluem a troca de conhecimento 

entre a universidade e a comunidade, a 

promoção da cidadania, o desenvolvi-

mento de habilidades e competências dos 

estudantes, e a melhoria da qualidade de 

vida da população.

FAZENDA LABORATÓRIO DO UNIFOR-MG REALIZA
PROJETO DE ATENDIMENTO A ANIMAIS DE GRANDE PORTE
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A atividade faz parte da disciplina de Extensão V, onde os discentes são
orientados pela Profa. Dra. Lília Rosário Ribeiro

A extensão universitária é uma atividade acadêmica que busca promover
a interação entre a universidade e a sociedade

A Fazenda Laboratório do UNIFOR-

MG desenvolve o Projeto de Atendimento 

a Animais de Grande Porte e conta com a 

participação dos alunos do 9º período do 

curso de Medicina Veterinária. O 

supervisor de estágio José Maurício 

Rocha Junior coordena as atividades e 

orienta os alunos nas práticas que 

desempenham com os animais. 

O local recebe animais que foram 

abandonados, que estão feridos, que 

foram resgatados e recuperados. Cada 

animal chega em um estado de saúde 

diferente e passa por uma avaliação 

antes do atendimento.

José Maurício Rocha Junior explica 

que os alunos atendem os animais com 

tratamento ambulatorial até que eles 

melhorem. Posteriormente, alguns dos 

animais vão a leilão. 

Segundo ele, o Projeto de Atendimento 

a Animais de Grande Porte beneficia a 

sociedade na parte de segurança, pois 

grande parte dos animais são abandona-

dos em rodovias e estradas de terra, 

representando risco de acidente. O 

cuidado com a saúde deles também evita 

a transmissão de doenças à população, 

como zoonoses. Ele explicou que os 

alunos têm contato com diversos casos e 

aprendem a tratar feridas, tratar casos de 

desnutrição e conhecem mais sobre a 

parte clínica e a parte reprodutiva. 

A aluna Camila Freitas Morais conta 

um pouco da sua experiência na ativida-

de: “A gente fica por conta de cuidar dos 

animais. São animais que vêm de maus 

tratos. Eles chegam machucados e 

geralmente muito desidratados. Todos os 

dias nós damos soro a eles. Esses animais 

precisam de certos cuidados na alimenta-

ção também”. 

Já a aluna Karine Alves ressalta a 

importância de aprender na prática os 

procedimentos para tratar dos animais. 

Ela destacou que as atividades contribu-

em na sua preparação para o mercado 

de trabalho.

O Projeto de Atendimento a Animais de Grande Porte conta com a
participação dos alunos do 9º período do curso de Medicina Veterinária

Os alunos atendem os animais com tratamento ambulatorial até que eles
melhorem
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O coordenador do curso de Medicina 

Veterinária, Prof. Dr. Leonardo Borges 

Acúrcio, e o coordenador da Fazenda 

Laboratório, Prof. Dr. Dênio Garcia Silva 

de Oliveira, realizaram a 1ª Roda de 

Conversa com o tema “Linhas de 

Inspeção”. 

O evento ocorreu na Fazenda 

Laboratório, no dia 10 de abril, e contou 

com duas palestras: o Prof. Dr. Dênio 

Garcia Silva de Oliveira falou sobre o 

tema “Cisticercose Bovina” e o Prof. Dr. 

Leonardo Borges Acúrcio falou sobre o 

tema “Mastite Bovina”. Estavam presen-

tes alunos do curso, produtores rurais e 

agentes da inspeção sanitária.

O objetivo da roda de conversa foi 

estreitar os laços do curso de Medicina 

Veterinária do UNIFOR-MG com a 

Inspeção Estadual – IMA – e com os 

produtores rurais da região que têm 

relação comercial com o Frigorífico 

Formigão (sob inspeção estadual), assim 

como conscientizar a população acerca 

de alguns problemas emergentes ou 

pouco compreendidos pelos produtores 

rurais.

A atividade foi organizada a partir de 

uma demanda do IMA, que apresentou a 

proposta de abordar esses temas para 

produtores rurais como uma forma de 

promover informações e melhorar a 

qualidade das atividades, diminuir a 

perda do produtor rural e intervir no 

problema da saúde pública.

O fiscal assistente agropecuário do 

IMA, Jhony Ribeiro Leal, falou sobre a 

demanda de trazer os temas para o 

público: “Nós estamos tendo várias 

condenações desde novembro referente 

a um dos temas que vai ser abordado, a 

cisticercose. São temas novos que estão 

diretamente ligados com a cadeia 

produtiva, então achamos interessante 

trazer esse conhecimento para o produtor 

rural ficar mais informado sobre isso”.

O Prof. Dr. Leonardo Borges Acúrcio 

conta sobre como o conteúdo agrega no 

repertório do público presente: “É muito 

bom o aluno ter essa proximidade com o 

produtor rural, juntamente com o pessoal 

do frigorífico, os professores envolvidos 

aqui nessa temática, no sentido que eles 

verão uma aplicação prática do que ele 

1ª RODA DE CONVERSA COM TEMA “LINHAS DE
INSPEÇÃO” É REALIZADA NA FAZENDA LABORATÓRIO
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vê dentro da sala de aula. Quando  o 

aluno está no início, ele está aprendendo 

como lidar com aquilo na fazenda. No 

final do curso ele aprende o impacto 

disso na qualidade do produto final. 

Então hoje ele consegue ter uma ideia 

global do por quê ele está aprendendo 

qual é a aplicação prática disso, por 

exemplo na qualidade da carne. A nossa 

ideia é aproximar todo mundo para 

conversar, minimizar as perdas e explicar 

aos produtores rurais como isso impacta 

no retorno deles”.

O Prof. Dr. Dênio Garcia Silva de 

Oliveira ressalta a importância de 

estimular o produtor a compreender 

como funciona o complexo, porque isso é 

uma causa de condenação constante em 

frigoríficos, levando a uma perda 

econômica para o produtor, para o 

frigorífico e para a saúde pública por se 

tratar de uma zoonose muito preocupan-

te.

O Prof. Dr. Dênio Garcia Silva de Oliveira falou sobre o tema
“Cisticercose Bovina”

O Prof. Dr. Leonardo Borges Acúrcio falou sobre o tema “Mastite
Bovina”

Olhar para a

educação muda 
o mundo.

28 de abril - Dia Internacional da Educação
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No dia 23 de abril foi formalizado o 

convênio entre a Clínica de Medicina 

Veterinária do UNIFOR-MG – CLIMVET e a 

ONG Focinho Gelado de Pains. A ONG, 

que tem como integrante a aluna e 

proponente da proposta de convênio, 

Cathya Guimária Goulart, auxilia animais 

de rua de Pains fundamentalmente com 

recursos públicos. 

O convênio foi assinado pela presiden-

te Dayana Rodrigues da Silva e irá 

contribuir nas atividades da ONG, que 

agora conta com o suporte da CLIMVET 

para atendimentos e cirurgias de baixa 

complexidade de forma gratuita. 

O professor e coordenador do curso de 

Medicina Veterinária do UNIFOR-MG, 

Prof. Dr. Leonardo Borges Acúrcio, 

reforçou na ocasião que essa ação é 

fundamental pois amplia a característica 

extensionista do curso de Medicina 

Veterinária e também reforça a característi-

ca da FUOM no seu intuito de servir à 

comunidade. 

Para os alunos, servidores e professores 

envolvidos com a CLIMVET será uma 

oportunidade para ampliar a casuística da 

clínica, proporcionando mais experiência 

aos discentes na preparação para o 

mercado de trabalho.

CLIMVET FORMALIZA CONVÊNIO COM A
ONG FOCINHO GELADO DE PAINS

Os alunos das turmas A e B do 3º 

período do curso de Direito fizeram uma 

visita à Penitenciária de Formiga, no dia 6 

de abril, sob a coordenação do Prof. Dr. 

Altair Resende de Alvarenga, Professor 

titular da cadeira de Direito Penal.

A visita integra a disciplina de Direito 

Penal II, em que os alunos estudam o 

funcionamento da Lei de Execução Penal. 

Os alunos tiveram a oportunidade de 

conhecer os sistemas de execução penal, 

fazer a comparação e ver na prática o 

conhecimento teórico visto em sala de 

aula, possibilitando o primeiro contato 

dos alunos com parte do ambiente 

profissional em que atuarão no mercado 

de trabalho.

ALUNOS DO CURSO DE DIREITO FAZEM VISITA
À PENITENCIÁRIA REGIONAL DE FORMIGA

O Prof. Dr. Leonardo Borges Acúrcio e as representantes da ONG
Focinho Gelado

7 de Abril

Dia Mundial
da Saúde
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A Comissão Interna de Prevenção de 

Acidentes e Assédios no Trabalho (CIPA) 

realizou a Semana Interna de Prevenção 

de Acidentes e Assédio no Trabalho 

(SIPAT) para os colaboradores da FUOM 

do dia 8 ao dia 12 de abril no Salão 

Nobre “Eunézimo Lima”. Em cada dia do 

evento foi abordada uma atividade 

educativa relacionada com os objetivos 

da CIPA de informar, educar e conscienti-

zar os funcionários da instituição.

Na abertura, o Presidente da CIPA, 

Prof. Dr. José Carlos Leal, ressaltou a 

importância da reunião para divulgar 

informações sobre prevenção de 

acidentes dentro da instituição e explanar 

as atividades feitas pela comissão ao 

longo dos anos. A atividade também 

contou com a participação do Reitor Prof. 

Dr. Marco Antonio de Sousa Leão, que 

fez um discurso ressaltando a relevância 

de um evento como a SIPAT para a 

instituição, e também estava presente o 

representante da Conin Engenharia, José 

de Oliveira Alves.

O segundo dia contou com uma 

abertura feita pelo Presidente da FUOM, 

Prof. Me. André Hostalácio Freitas, que 

falou sobre as ações que o Centro 

Universitário busca implementar para 

melhorar cada vez mais a qualidade do 

cotidiano dos funcionários. Em seguida, 

a Profa. Dra. Marcela Sobreira, que é 

psicóloga e leciona no curso de 

Psicologia, deu uma palestra sobre saúde 

mental, onde ela explicou o que é saúde 

mental, quais são os sintomas de 

ansiedade e apresentou formas alternati-

vas de lidar com a ansiedade no dia a 

dia. 

No terceiro dia, o Prof. José Carlos 

Leal ministrou uma palestra sobre 

comunicação no trabalho e abordou 

outros temas como assédio e comporta-

mento no ambiente profissional. A 

Diretora Geral de Ensino, Profa. Ma. 

Ineidina Sobreira, tomou a frente também 

SIPAT CONTA COM PALESTRAS PARA FUNCIONÁRIOS

O Presidente da CIPA, Prof. Dr. José Carlos Leal fez a abertura da
SIPAT 2024

O Presidente da FUOM, Prof. Me. André Hostalácio Freitas, também
fez um pronunciamento aos colaboradores

O Reitor do Centro Universitário, Prof. Dr. Marco Antonio de Sousa Leão,
falou sobre a importância da SIPAT para a instituição

A Diretora Geral de Ensino, Profa. Ma. Ineidina Sobreira, destacou mais
uma conquista do curso de Direito com o selo ‘‘OAB Recomenda’’

A Profa. Dra. Marcela Sobreira em sua palestra sobre saúde mental
ministrada aos colaboradores da FUOM

A Profa. Ma. Polliana Lúcio Lacerda Pinheiro, que ministrou uma palestra
sobre as diferenças entre dengue, zika, chikungunya e covid-19

A Profa. Ma Aline Matos Leonel Assis fala sobre o Curso de Brigadista
e sua importância 

O Coordenador do Dpto. de Comunicação, Gustavo Gondim, apresentou
mais um canal de comunicação e interação aos colaboradores

para destacar que o curso de Direito 

recebeu pelo terceiro ano consecutivo o 

selo “OAB Recomenda”. Dando sequên-

cia às atividades, os funcionários foram 

para o Prédio 4 da instituição para fazer 

o plantio de 101 mudas. 

No quarto dia, a Profa. Ma. Aline 

Matos Leonel Assis, que leciona no curso 

de Arquitetura e Urbanismo, fez uma 

ABRIL DE 2024
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apresentação explicando sobre o que é o 

Curso de Brigadista, qual a importância 

do campus ter funcionários capacitados 

para uma situação de emergência e o que 

fazer nesses casos. Ela contou que haverá 

uma simulação de incêndio no campus no 

segundo semestre e destacou que alguns 

dos funcionários que participaram do 

Curso de Brigadista, realizado em 

fevereiro de 2024, irão participar 

ativamente da simulação de incêndio.

O último dia contou com um café da 

manhã para toda a equipe. O encontro 

teve início com o coordenador do 

Departamento de Comunicação, Gustavo 

Henrique Gondim, que tomou a frente 

para apresentar aos funcionários 

presentes o instagram interno da 

instituição, que foi criado com o objetivo 

de ampliar a interação entre os funcioná-

rios.

Dando continuidade, o Presidente da 

FUOM, Prof. Me. André Hostalácio 

Freitas fez um discurso de encerramento 

da SIPAT e passou a palavra para a 

coordenadora do curso de Enfermagem, 

Profa. Ma. Polliana Lúcio Lacerda 

Colaboradores da FUOM e da Prefeitura Municipal fazendo coleta
de resíduos que podem se tornar focos da dengue

Todo lixo coletado foi devidamente descartado, evitando novos
criadouros do mosquito da dengue

Pinheiro, que ministrou uma palestra 

sobre as diferenças entre dengue, zika, 

chikungunya e covid-19, que foi realiza-

da em parceria com a Vigilância 

Ambiental da Secretaria Municipal de 

Saúde de Formiga e os discentes do curso 

de Enfermagem. Para concluir, ela 

convidou a equipe de endemias da 

Vigilância Ambiental para tirar dúvidas 

sobre as medidas de prevenção contra a 

dengue. Para finalizar as ações da SIPAT, 

os funcionários fizeram um mutirão pelo 

campus para combater focos de mosqui-

tos da dengue.

O reitor Prof. Dr. Marco Antonio de 

Sousa Leão fez a doação de 181 mudas 

para serem plantadas no campus do 

Centro Universitário e na Fazenda 

Laboratório.

As mudas foram adquiridas entre os 

dias 5 e 10 de abril, em troca de alimen-

tos para a Missão Marta e Maria. Foram 

doados 90 quilos de alimentos e foram 

recebidas 181 mudas de árvores.

A atividade foi feita durante a semana 

da Semana Interna de Prevenção de 

Acidentes e Assédio no Trabalho – SIPAT, 

onde os funcionários fizeram a plantação 

das mudas no Prédio 4 da instituição.

No Campus Universitário foram 

plantadas no dia 10 de abril: 21 mudas de 

árvores Sete Copas, 50 mudas de árvores 

de Ipê Branco (pequeno) e 30 mudas de 

árvores de Justiça Vermelha.

COLABORADORES DA FUOM REALIZAM PLANTIO
DE MUDAS DOADAS PELO REITOR DO UNIFOR-MG

Na Fazenda Laboratório do UNIFOR-

MG, foram plantadas no dia 15 de abril: 20 

mudas de Justiça Vermelha, 20 mudas de 

Ipê Branco (pequeno) e 40 mudas frutíferas 

de abacate verde.
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O coordenador do curso de Medicina 

Veterinária do UNIFOR-MG, Prof. Dr. 

Leonardo Borges Acúrcio, que leciona a 

disciplina de Microbiologia e Tecnologia 

e Inspeção de Produtos de Origem 

Animal, juntamente das médicas 

veterinárias Sílvia Costa e Fernanda 

Franco, servidoras que atuam no Serviço 

de Inspeção Municipal de Formiga - 

S . I .M. ,  par t i c iparam da Missão 

Internacional do Queijo Minas Artesanal 

Canastra e Serro, que ocorreu no dia 19 

de abril em São Roque de Minas. 

O evento foi coordenado pela 

professora Fabiana Couto do IFMG – 

campus Bambuí, com a participação do 

COORDENADOR DO CURSO DE MEDICINA VETERINÁRIA
E MÉDICAS VETERINÁRIAS PARTICIPAM DA MISSÃO
INTERNACIONAL DO QUEIJO MINAS ARTESANAL
CANASTRA E SERRO EM SÃO ROQUE DE MINAS

O encontro aconteceu no dia 19 de abril, na cidade de São Roque
de Minas

professor Jens Frisvad, da Universidade 

Técnica da Dinamarca, e da pesquisado-

ra Marta Taniwaki, do Instituto de 

Tecnologia de Alimentos da USP.

O roteiro contou com visitas e orienta-

ções técnicas aos produtores de queijos 

artesanais de casca florida (com mofo), 

começando pela queijaria “Capim 

Canastra”, seguindo para a queijaria 

“Roça da Cidade”, onde ocorreu uma 

importante troca de experiências sobre a 

diversidade da microbiota fúngica dos 

queijos de casca florida de Minas Gerais.

Além de importantes pautas levanta-

das acerca de questões legislativas 

relacionadas ao tema, a atividade 

também contou com a participação do 

pesquisador da Epamig, Daniel Arantes e 

da aluna do IFMG – campus Bambuí, 

Jackie Anne Souza.

Os alunos das turmas A e B do 3º 

período do curso de Direito fizeram 

uma visita à Associação de Proteção e 

Assistência aos Condenados (APAC) do 

município de Itaúna, no dia 8 de abril, 

sob a coordenação do Prof. Dr. Altair 

Resende de Alvarenga, Professor titular 

da cadeira de Direito Penal. A visita faz 

parte da disciplina de Direito Penal II, 

em que os alunos estudam o funciona-

mento da Lei de Execução Penal. 

Durante a visita, os alunos tiveram 

contato com os sistemas de execução 

penal e puderam também ver como 

ocorre na prática os conteúdos vistos em 

sala de aula, podendo entender melhor 

o funcionamento do ambiente profissio-

nal e ganhando direcionamento para o 

mercado de trabalho.

ALUNOS DO CURSO DE DIREITO FAZEM VISITA
À ASSOCIAÇÃO DE PROTEÇÃO E ASSISTÊNCIA

AOS CONDENADOS DE ITAÚNA

RECORDEMOS A

BRAVURA DE TIRADENTES

E RENOVEMOS NOSSO

COMPROMISSO COM A 

DEMOCRACIA E OS 

DIREITOS DO POVO.

D I A  D E

Tiradentes
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Os alunos do curso de Arquitetura e 

Urbanismo e do curso de Engenharia 

Civil do UNIFOR-MG participaram de um 

workshop com tema “A Arquitetura e a 

aplicação de revestimentos: Parâmetros 

básicos de especificação”, no dia 11 de 

abril. 

O evento ocorreu na empresa ABC da 

Construção, localizada na Rua Artimenio 

P a i v a ,  5 0 .  B a i r r o  C e n t r o ,  e m 

Formiga/MG. O objetivo da atividade foi 

proporcionar aos alunos e egressos dos 

cursos um conhecimento aprofundado e 

direcionado às técnicas específicas sobre 

revestimentos (cerâmicas, porcelanatos, 

entre outros) e sua aplicação correta.

O gerente da empresa ABC da 

Construção, Fernando Oliveira, falou 

sobre o processo de produção de 

cerâmicas e porcelanatos, apresentou 

diferentes tipos de revestimentos, 

apresentou as informações técnicas de 

argamassa, o que utilizar, onde utilizar, 

local de uso dos revestimentos e outros 

conteúdos para que o público entendesse 

Participaram do workshop alunos dos cursos de Arquitetura e Urbanismo
e Engenharia Civil, e também egressos dos respectivos cursos

O evento aconteceu na empresa ABC da Contrução, que fica no Centro da
cidade, e contou com a palestra do gerente Fernando Oliveira

O SAAEMG (Sindicato dos Auxiliares 

de Administração Escolar de Minas 

Gerais) realizou no dia 10 de abril uma 

campanha de vacinação contra a gripe 

para funcionários do UNIFOR-MG que 

são afiliados.

Os funcionários foram atendidos pela 

equipe do SAAEMG na entrada do 

Prédio 1.

SAAEMG REALIZA CAMPANHA DE VACINAÇÃO
PARA FUNCIONÁRIOS DO UNIFOR-MG

ALUNOS DE ARQUITETURA E URBANISMO E ENGENHARIA
CIVIL PARTICIPAM DO WORKSHOP COM TEMA

“ARQUITETURA E A APLICAÇÃO DE REVESTIMENTOS:
PARÂMETROS BÁSICOS DE ESPECIFICAÇÃO”

com maior detalhamento.

A Profa. Ma. Alessandra Cláudia 

Cabanelas da Silva falou sobre a 

relevância do tema para os alunos 

presentes: “É importante que os alunos 

aprendam principalmente sobre o uso 

correto de cada revestimento em cada 

ambiente, porque cada material apresen-

ta uma propriedade específica para 

poder conseguir uma parceria estável 

com quem vai instalar e quem está 

aplicando o produto, pois pode ocorrer 

daquele produto não atender à necessi-

dade do cliente, bem como quem é 

responsável pela aplicação daquele 

produto não estar a par dos detalhes 

técnicos”.

O egresso do curso de Arquitetura e 

Urbanismo da turma de 2022, Filipe de 

Sousa Assis, ressaltou que mesmo após 

formado, o profissional deve buscar estar 

presente em workshops para se manter 

atualizado sobre as novidades do 

mercado. Ele destaca a importância da 

participação de um arquiteto na obra, 

pois esse profissional é capaz de acompa-

nhar a obra desde o início até a entrega 

do projeto finalizado.
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O Centro Universitário disponibiliza a 

plataforma Minha Biblioteca que possui um 

acervo de livros completo para os alunos. A 

Minha Biblioteca é uma plataforma digital 

de livros que possui um vasto acervo de 

títulos técnicos e científicos.

Ela é formada por 16 grandes editoras 

acadêmicas e 42 selos editoriais. Por meio 

da Minha Biblioteca, estudantes, professo-

res e profissionais têm acesso rápido, fácil 

e simultâneo a milhares de títulos.

Com um amplo acervo multidisciplinar, 

são milhares de títulos técnicos, acadêmi-

BIBLIOTECA VIRTUAL DO UNIFOR-MG CONTA
COM RICO ACERVO DISPONÍVEL PARA A

COMUNIDADE UNIVERSITÁRIA

cos e científicos, em português, divididos 

em 7 catálogos: Ciências Jurídicas, 

Ciências Sociais aplicadas, Ciências 

Exatas, Saúde, Medicina e Odontologia, 

Ciências Pedagógicas e Letras e Arte, que 

atendem à bibliografia de mais de 400 

cursos de graduação.

A plataforma da Minha Biblioteca tem 

diversos recursos e funcionalidades que 

facilitam os estudos e a leitura, e conta com 

milhares de ebooks com acesso ilimitado.

Acesse no site www.uniformg.edu.br EAD Acesse pela página da Biblioteca no site
www.uniformg.edu.br 

COLÉGIO UNIFOR CELEBRA ANIVERSÁRIO DE 54 ANOS
O Colégio UNIFOR completou 54 anos 

em 2024. Sendo referência em ensino de 

qualidade, a instituição teve início em 1970 

como laboratório para os acadêmicos da 

extinta Faculdade de Filosofia, Ciências e 

Letras da Fundação Educacional de 

Formiga – FUOM. 

Suas atividades começaram no Edifício 

6 de Junho, na Rua Barão de Piumhi. Treze 

anos depois, recebeu autorização para 

oferecer educação infantil. A sede das 

séries iniciais atuava na Rua Pio XII e, em 

1991, foi construído um prédio na Rua José 

Premillo Montolli, no Centro, onde recebeu 

o nome fantasia de “Corujinha”.

Para celebrar o marco, no dia 19 de 

março os alunos das unidades I e II 

receberam um lanche especial. Na Unidade 

II, além do lanche, os alunos dos anos 

iniciais realizaram um Show de Talentos na 

quadra do colégio, onde puderam 

apresentar seus talentos na música, dança, 

pintura, ginástica olímpica, dentre outras.

A Diretora Profa. Ma. Neiva Maria 

Rodrigues da Silva comentou sobre os 

alunos do Ensino Fundamental II e do Ensino 

Médio terem retomado às aulas na Unidade 

I, que funciona nas dependências do 

campus do UNIFOR-MG: “Está sendo uma 

experiência incrível, pois além dos alunos 

terem aulas em salas amplas, eles têm a 

oportunidade de desenvolver conteúdos 

práticos nos diversos laboratórios. Além 

disso, eles também podem desfrutar dos 

diferentes espaços para aulas de Educação 

Física e amplo espaço de convivência na 

hora do recreio”.

A Diretora Profa. Ma. Neiva Maria Rodrigues da Silva fez a abertura
do evento

A festividade contou com um belíssimo show de talentos, apresentado
pelos próprios alunos
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